

## ABSTRAK

*Annita Yuliawati Nur Fadilah (1171010006): KONSEP MORAL DALAM PEMIKIRAN IMMANUEL KANT DAN BUYA HAMKA.*

Moral merupakan bagian dari kaidah norma. Moral sendiri mengatur hubungan perilaku individu dengan masyarakat. Standar baik buruknya seorang individu tergantung pada moralnya karena dalam moral itu sendiri kita bisa melihat nilai sosial budaya dimana individu tidak bisa hidup sendiri karena merupakan makhluk sosial. Sedangkan suatu moralitas merupakan aspek kepribadian yang sangat diperlukan seseorang demi terjadinya kehidupan sosial yang harmonis bersama individu yang lainnya.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui konsep moral menurut Immanuel Kant dan Buya Hamka. Jenis penelitian yang digunakan yaitu pendekatan kualitatif dengan menggunakan Metode Kepustakaan (Library Research), yang secara analitis menggambarkan tema-tema subjek penelitian. Dalam penelitian ini juga terdapat dua sumber yakni data primer dan juga sekunder. Sumber data primer diambil dari buku-buku yang ditulis oleh Buya Hamka dan Immanuel Kant, dan sumber data sekunder diperoleh dari laporan penelitian, makalah, atau jurnal ilmiah yang berkaitan dengan pokok bahasan penelitian ini. Penulisan makalah ini menggunakan metode deskriptif analisis.

Adapun temuan penelitian ini, pertama mengenai persamaan pemikiran Immanuel Kant dan juga Buya Hamka yaitu dalam pengertian perilaku bermoral keduanya mengungkapkan hal yang sama. Kedua, mengenai patokan atau disebut dengan ukuran yang digunakan dalam menentukan perilaku bermoral yaitu harus bersifat universal. Ketiga, syarat utama dalam melaksanakan perbuatan yang bermoral itu harus selalu meyakini Tuhan itu ada. Selain itu dalam segi perbedaan, dalam pemikiran Immanuel Kant sendiri berangkat dari kritik terhadap etika etika yang ada sebelumnya, moral didasari kepada kebahagiaan dan juga kesenangan semata. Sedangkan dalam pemikiran Buya Hamka moral itu berasal dari apa yang sudah tertulis dalam kitab suci umat Islam dan juga hadis.

**Kata Kunci:** Moral, Pemikiran, Immanuel Kant, Buya Hamka